

Un detenido y múltiples accidentes de tránsito dejó el apagón

Pasadas las 15:00 horas del martes, un apagón del servicio eléctrico afectó desde las regiones de Arica y Parinacota hasta Los Lagos. El valle del Aconcagua no fue la excepción, sufriendo las consecuencias de este evento hasta pasadas las 23:00 horas.

Largas horas sin luz que generaron diversos inconvenientes en el diario vivir, los desplazamientos, el tránsito y todo lo que se hace con este vital suministro. El hecho, incluso, motivó a que el Gobierno decretara estado de excepción y toque de queda.

Ya durante la jornada del miércoles, y con el suministro de regreso en los hogares, fue momento de balances. Al respecto, el delegado provincial, **Daniel Muñoz Pereira**, señaló que

«respecto a la contingencia del corte de suministro eléctrico que tuvimos prácticamente en todo nuestro país, la provincia de San Felipe actuó de forma coordinada respecto de los servicios de emergencia».

En este contexto, la autoridad provincial agregó que *«tuvimos un corte absoluto en todas las comunas y se coordinaron Cogrid de emergencia. Junto a Carabineros de Chile hubo un despliegue importante de personal, entendiendo el estado de excepción por emergencia, con un toque de queda, por lo tanto, tuvimos una coordinación correcta. Junto al Servicio de Salud estuvimos recorriendo los recintos asistenciales, verificando el funcionamiento óptimo».*

Por su parte, el te-

• Equipos de salud visitaron a las personas electrodependientes.—

niente coronel, **Humberto Garrido**, subprefecto de Carabineros, sostuvo que *«respecto a la situación que nos afectó como provincia, Carabineros de Chile reaccionó de forma inmediata, considerando que este apagón a nivel nacional comenzó a contar de las cuatro de la tarde, permitió poder reaccionar con el contingente policial, donde tuvimos que doblegar nuestras funciones con aquellos funcionarios que son solteros, que se quedaron prestando labores de apoyo a la población».*

El apagón de semáforos, y por sobre todo, la oscuridad en la noche, provocó que ocurrieran accidentes de tránsito, aunque afortunadamente,

todos menores. *«Esto generó un trastorno no menor respecto del tránsito, considerando que todos los semáforos estaban apagados, y eso generó una necesidad del personal policial para cubrir esos requerimientos. Tuvimos un aumento del 15% en accidentes de tránsito por alcances»,* indicó.

Asimismo, y en cuanto al despliegue considerando el toque de queda, el subprefecto de Carabineros comentó que *«en relación al toque de queda, hubo un comportamiento ya con experiencia previa; respecto de este toque de queda, permitió que la gente se fuera a sus domicilios, hubo una alta demanda en las bombas de gasolina, pero sí, se pudo regular eso y como resultado hubo un detenido por toque de queda, que era una persona que andaba conduciendo en estado de ebriedad y fue detenido a la 1:30 de la madrugada en San Felipe».*

Junto al despliegue policial, también se sumaron las autoridades de salud, para verificar en terreno el funcionamiento de Hospitales y los recintos en general en el marco de esta emergencia.



Aconcagua superó de buena forma apagón nacional.

La directora del Servicio de Salud Aconcagua (SSA), **Susan Porras**, expresó que *«nuestro Comité de Emergencia se constituyó de manera inmediata para dar las directrices a los establecimientos respecto de las acciones que debían realizar, con qué tener precaución, hicimos una visita al Hospital de San Felipe, al Hospital de Los Andes, también coordinaciones con el Hospital de Llay Llay y Puente Alto, para velar por el correcto funcionamiento de la atención hacia los pacientes».*

En este contexto, Porras detalló que se adoptaron algunas medidas para el buen uso de la energía. *«Tuvimos que racionalizar ciertos servicios como scanner y los equipos de rayos, porque el requerimiento de energía es muy alto y se buscó la atención de los pacientes de mayor gravedad, no obstante, la atención no sufrió inconvenientes en los distintos establecimientos».*

Asimismo, los equipos de salud realizaron visitas a terreno a los pacientes electrodependientes para verificar la situación de cada uno de ellos, llevando a cabo hospitalizaciones preventivas.

«SAMU Aconcagua hizo una revisión y visita a los pacientes menores electrodependientes, con el fin de asegurar el resguardo de energía para estos pacientes, y también, tuvimos hospitalizaciones preventivas de los pacientes electrodependientes que no contaban con las baterías para seguir con sus tratamientos en sus domicilios», precisó Susan Porras.

Misma situación aconteció en la Provincia de Los Andes, donde no hubo mayores afectaciones o contratiempos a raíz de esta contingencia en las cuatro comunas. Finalmente, el servicio eléctrico se restableció poco antes de la medianoche, en las diez comunas del Valle del Aconcagua.

EL TIEMPO

Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

Día	Min Max	Madrugada	Mañana	Tarde	Noche
lunes 27	13° 32°	Despejado	Despejado	Despejado	Despejado
martes 28	12° 29°	Despejado variando a nubosidad parcial	Nublado	Nubosidad parcial	Despejado
miércoles 1	11° 31°	Despejado	Despejado	Despejado	Despejado
jueves 2	11° 30°	Despejado	Despejado	Despejado	Despejado
viernes 3	10° 31°	Despejado	Despejado	Despejado	Despejado